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微评论W weipinglun正视困难才能更好赶超

最近，省政府发布《经济强省建设

实施纲要》，力争经过十年的努力，经济

总量比 2010 年翻两番，城乡居民人均收

入达到或超过全国平均水平。作为一

个安徽人，笔者为这种不甘落后、奋起

赶超的精神叫好；同时，作为一个安徽

人，理性地看待这个赶超目标，笔者觉

得任重道远，需要安徽人付出超常的艰

辛和智慧。

怎样才算达到全国平均水平呢？当

时省人大一位主任告诉笔者一个简单的

算法，他说：安徽人口约占全国5%，如果

我们的GDP占全国的5%左右，也就是二

十分之一，就算达到了全国的平均水

平。省统计局 1996 年相关数据表明，我

省当时人口 6070 万，占全国总人口的比

例为 4.96%，但 GDP 的比例仅为 3.42%。

因此，当时省委省政府号召全省人民发

扬“黄山松精神”，在全国争先进位，尽快

赶超全国平均水平，要“三步并作两步

走”地加快发展。

从 1996 年开展赶超活动算起，15 年

过去了，我省经济自己和自己比，应该说

是快速发展了，GDP已连续三年进入“全

国万亿元俱乐部”，但在全国占什么样的

份额呢？今年全国“两会”以后，笔者又根

据公布的数据进行了计算，发现 2011 年

我省GDP占全国总量的比例为3.20%，与

15年前的份额相比，下降了0.22个百分点

（2009 年人口比例却上升到 5.07%）。也

就是说，赶了15年，在全国的份额却下降

了一大截。

数据表明，15 年的赶超，安徽与全

国的平均水平拉得更大了，这就使今后

10 年的赶超任务更艰巨了：10 年经济总

量必须翻两番，人均收入才可能达到或超

过全国平均水平。10 年翻两番，必须每

年递增14.8%以上啊。这样的速度能不能

达到呢？2010年接近过，达到14.5%。也

就是说，再加一把劲，是可能达到的。鉴

于国际经济的不确定性和国内的诸多制

约因素，今年温总理的政府工作报告已经

把全国的经济速度定位于8%。在这种情

况下，安徽要独善其身，连续 10 年递增

14.8%以上，可不容易啊。

笔者这样说，并不是给安徽的赶超

泼冷水，而是说要正视困难。把困难看

得大一些，把问题看得复杂些，才能更好

地实现赶超。

（作者为省报经济部原主任）

“小孩两门考了 99 分，一门考了

98.5 分，仍被认为考得不理想，小孩

也闷闷不乐。”

——市民王先生感到很无奈，

“现在的小孩压力太大”。

照此计算，饭店老板2019年才能

拿到全部欠款。

——近日，媒体曝光安徽三义镇政

府公款吃喝欠债17年未还。2011年，

亳州市中级人民法院下达判决书，随后，

双方“达成和解”：首次偿还14059元，

余款按每年3万元“分期还清”。

环卫工的领导也该出来道个歉短评D duanping

钱兆成

“我靠”：表面娱乐
内心苦涩的人间戏剧

从今年6月开始，为在重庆推介利川

旅游资源，利川市旅游局在重庆做了广告

词为“我靠重庆，凉城利川”的广告，随后

引起了社会的极大争议。7 月 6 日，利川

市旅游局局长表示，不论如何，利川“凉

城”被大家记住了。（7月8日《重庆晨报》）

无论如何解读，一次广告风波让利川

这座县级小城走进了公众的视线，的确是

靠着重庆，玩了一把文字游戏才会出现这

样的广告效果。然而，笔者在利川旅游局

长邀功摆好之时依旧有几处担忧。

其一，眼球经济的效果能够持续多

久？这样靠搏出位的手法吸引了公众的

眼球，就能为策划者们带来相关的利益

吗？其实社会大众的口味也不是那么下

里巴人，面对接二连三的低俗或者涉嫌低

俗的城市宣传标语，大众已经产生了审丑

疲劳。

其二，在全民“愚”乐之死的过度娱乐

化风潮下，低俗炒作已经逾越了必要的边

界。当然社会可以容忍个性，可以容忍一

些所谓的艺人过度炒作，然而，一地旅游

部门居然也来趟浑水，以娱乐化的姿态

“解剖”自身，可以想见这种行为对社会大

众会产生多么负面化的影响。

其三，我们在审视过度娱乐化炒作

的同时，也应该体会到这些小型城市的苦

衷。由此笔者建议在区域规划上资源集

中的同时，应该兼顾区域城市的发展，用

一座大型城市盘活一片区域，而不是人为

设置樊篱，造成区域梗塞，这样才有可能

避免“我靠”之类的表面娱乐，内心苦涩的

人间戏剧。

7 月 1 日上午，浙江湖州市长兴县一

名环卫工人，去当地一家农业银行讨水喝

遭拒，并被银行职员拉出门外,此事引发

了多方关注并有了结果：银行方面当事人

被处罚，银行行长带队上门道歉，得到环

卫工陈女士的谅解，同时沿街 100 多商户

将自发设置免费供水点。（7月8日《都市

快报》）

银行不是公务部门，而是追求盈利的

企业。虽然说企业也应流着道德的血液，

但出于成本的约束与考核，它们无能也无

意愿提供太多的免费公共服务。

我们在批评银行的同时，其中的责任

还当厘清：环卫工人习惯性去银行取水，更

多反映出环卫工人的基本工作福利与保障

的缺失，起码的饮水供应需求无法得到制

度性满足，导致他们自寻解决路径而受

辱。炎炎夏日，环卫工人们流下辛劳的汗

水，而环卫部门的领导则应流下羞愧的汗

水：当银行职员气势汹汹地不允许环卫工

人沾染自己的“饮水福利”时，环卫工人们

福利在哪里？
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